

proclamons avant-garde puisque nous sommes précisément ceux qui, entre tous (glorieux apanage !), comprenons et acceptons le mieux la théorie fétichiste de l'organisation ! Si les camarades connaissent un cercle vicieux, plus cercle et plus vicieux que celui-là, qu'ils l'envoient vite, vite à la rédaction de *Rouge* !

D'ailleurs, dans la même ligne, le point 9 du préambule ajoute : « En nous organisant dès à présent à partir de la compréhension de la théorie de l'organisation nationale et internationale, que nous avons acquise, nous forcerons ceux qui en sont encore capables à presser le pas pour nous rejoindre. » Il ne s'agit pas de s'organiser à partir de la compréhension de nos tâches politiques. Non ! il s'agit de s'organiser à partir de la compréhension... de la théorie de l'organisation !

Et sur cette base, « nous forcerons ceux qui en sont encore capables à presser le pas pour nous rejoindre ». Nous serons donc les « meilleurs », l'avant-garde de l'avant-garde. Et pourquoi ? Parce que nous serons capables de nous organiser à partir de... la compréhension que nous avons de la théorie de l'organisation ! Dans tout cela, pas un mot du rapport de l'organisation d'avant-garde aux masses, pas un mot de notre capacité à faire faire aux masses l'expérience pratique de leur situation réelle, pas un mot de *notre travail dans cette direction*, seul travail qui puisse nous qualifier effectivement d'avant-garde. Une telle attitude ne peut qu'avoir des conséquences sur notre façon de concevoir « l'unité des révolutionnaires ».

L'UNITE DES REVOLUTIONNAIRES

Et, en effet, il y a dans le texte une nette tendance à faire une présentation purement « tactique » de nos propositions touchant l'unité des révolutionnaires. C'est ainsi qu'il est affirmé, page 7, que : « Ce qui manque pour que la Ligue soit un Parti, c'est, outre une implantation à hégémonie ouvrière, un programme précis... » Comme nous ne disposons pas de ce programme, nous acceptons de l'élaborer avec d'autres groupes. Mais, attention : « Cela revient... à articuler la plate-forme d'action commune en fonction des référants théoriques qui demeurent et présidaient à l'existence de *Rouge*. Sur cette lancée, le droit sacré de *Rouge* et de son prolongement la *Ligue* à être l'avant-garde est réaffirmé : « Seule la *Ligue*, c'est-à-dire les analyses de celle-ci, peut intégrer des militants ouvriers pour en faire des militants révolutionnaires à part entière. » Ceci signifie, tout simplement qu'avec le « lancement » de la *Ligue* on fixe le cadre creux dans lequel devra forcément venir s'inscrire le Parti Révolutionnaire.

Pour nous, il ne s'agit pas de tourner ou briser tel ou tel groupe. Pour nous, il s'agit, principalement, de gagner les masses à l'idée du regroupement révolutionnaire, dans la clarté politique totale, de gagner les masses à l'idée de « la conférence des groupes révolutionnaires ». Il ne s'agit pas de concevoir ces conférences comme un congrès de fondation d'un parti, mais bien d'y voir une des méthodes de construction du parti révolutionnaire. Gagnons les masses à l'idée du regroupement révolutionnaire ! Lançons l'organisation dans une grande campagne d'explication politique, sur ce sujet, en direction des masses !